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ALCALDESA MUNICIPAL A: Karol Cristina Salas Vargas. – 1 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. - 2 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Representantes de las comunidades fronterizas 3 

del cantón de San Carlos, Ministro de Justicia y Paz señor Gerald Campos Valverde, 4 

Diputados de la Republica de Costa Rica señores Jorge Antonio Rojas López, José 5 

Joaquín Hernández Rojas, Luis Diego Vargas Rodríguez, Eli Feinzaig Mintz, señora 6 

Mireya Zamora Alvarado, Coordinadora de Enlace territorial con Casa Presidencial 7 

Berny Vargas González, Director Nacional del Instituto de Desarrollo Rural, César 8 

Anchía Céspedes, Comandante de la Policía de Fronteras, Eduard Herrera, Gerente 9 

de Infocomunicaciones de Coopelesca.  10 

VISITANTES: Vecinos de las comunidades Fronterizas del cantón de San Carlos. - 11 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Luis Fernando Porras Vargas, Isabel 12 

Rodríguez Vargas, Guillermo Jiménez Vargas, Margarita Herrera Quesada, Hansel 13 

Gerardo Araya Jara .-  14 

 15 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Yuseth Bolaños Esquivel 16 

(incapacidad). – 17 

 18 

ARTÍCULO I.  19 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. - 20 

 21 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, procede a dar 22 

lectura al orden del día, el cual se detalla a continuación: 23 

 24 

1.- Comprobación del Quórum. – 25 

 26 

2.- Lectura del orden del día aprobado mediante el Artículo Nº XII, Acuerdo Nº 17, 27 

Acta Nº 57 en la Sesión Ordinaria celebrada el viernes 26 de setiembre del 2022, 28 

en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos. 29 

 30 
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Asunto a tratar: 1 

 Asuntos de interés para las comunidades fronterizas del cantón de San 2 

Carlos. 3 

3.-Oración. – 4 

ARTÍCULO II. 5 

ORACIÓN. –  6 

 7 

La señora Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Regidora Municipal, dirige la 8 

oración. -  9 

 10 

ARTÍCULO III. 11 

ATENCION A REPRESENTATES DE LAS COMUNIDADES FRONTERIZAS DEL 12 

CANTON DE SAN CARLOS. 13 

  14 

 Asuntos de interés de las comunidades fronterizas del cantón de San 15 

Carlos.- 16 

 17 

El señor Juan Pablo Rodríguez Acuña, Secretario de las comunidades fronterizas 18 

de la zona norte, expresa su agradecimiento por estar presentes en Moravia, el 19 

generar estos espacios en estas comunidades fronterizas, en el Concejo actual se 20 

conformó una Comisión de Asuntos Fronterizos, el objetivo de la comisión es poder 21 

enlazar y a articular con el Gobierno Local y Central, somos comunidades que 22 

venimos a proponer, creemos que las soluciones se pueden dar, son comunidades 23 

acostumbradas a trabajar a resolver problemas, abandonadas durante muchos 24 

años, y creemos que en la unión se puede generar un cambio. Cutris y Pocosol, 25 

representan 46% del cantón de San Carlos, pero somos el 16% en población. 26 

Nuestra idea es hacerles propuestas, estamos trabajando en ejes de acción, hace 27 

tres años reunimos en este salón y planteamos tres ejes de acción, y nos pusimos 28 

de acuerdo en tres, cuatro que teníamos que avanzar, con el tema del agua, 29 

infraestructura rutas nacionales, el tema de tajos, organización comunal, seguridad, 30 
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prevención de delitos, hoy tenemos acá al Ministerio de Justicia y Paz lo cual me 1 

alegra muchísimo, se pudo lograr tres centro cívico sin paredes, en San Marcos, 2 

Coopevega de Cutris y Banderas de Pocosol. Para poder cumplir proyectos 3 

tenemos que estar bien articulados, de ahí depende el éxito, como comunidades, 4 

con líderes, y profesionales que nos han ayudado, sociólogos, administradores, 5 

politólogos, gente que a honorem ha dado su esfuerzo, todos podemos poner un 6 

granito de arena, y para nosotros el tema de ese banco de tres pilares es la 7 

comunidad organizada, el gobierno central y el gobierno local. Un tema importante, 8 

que nos interesa mucho es el de infocomunicaciones, junto con infraestructura, 9 

cuando hablamos de infocomunicaciones hablamos de fibra óptica, nuestra 10 

propuesta es que Coopelesca tiene la infraestructura, tiene la experiencia y 11 

debemos de apoyarlo, lo que falta es presupuesto para que Coopelesca genere un 12 

impacto directo e indirecto para muchas de estas comunidades, espero que este 13 

espacio nos permita lograr este proyecto el cual ha sido enviado a los diputados, sé 14 

que tienen mucho trabajo, pero no se pueden olvidar de nosotros, porque en 15 

campaña los tocamos y ahora estamos con ellos. Con la Fuerza Pública tenemos 16 

un grupo de enlace, don Carlos Solano han sido un gran baluarte desde la parte de 17 

seguridad, pero no olvidar que no sólo eso, también la parte de prevención, creemos 18 

fielmente que los jóvenes y este tipo de espacios con el día de hoy aquí, debería 19 

ser mucho más aprovechado, pero para poder hacer eso, necesitamos fibra óptica 20 

hoy, buenos caminos, necesitamos agua, para poder pensar en una inversión y que 21 

las empresas vengan, la mitad de la finca está en desaprovechamiento. Otro tema, 22 

es el crecimiento de la empresa agroindustrial en la zona, y la falta de planificación, 23 

el crecimiento se está dando desordenadamente, y eso nos va a dejar un impacto 24 

a futuro, porque si esas empresas no generan un bienestar a las comunidades a 25 

largo plazo sería una gran problemática para nosotros. 26 

  27 

El Regidor Evaristo Arce Hernández, coordinador de la Comisión Municipal Especial 28 

de Asuntos Fronterizos, da un cordial saludo a todos los presentes, indicando que 29 

hoy para nosotros es un compromiso muy grande hacernos presentes, porque hoy 30 
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podríamos cometer el error de defraudarles una vez más, hoy es un reto, hoy 1 

tenemos que tomar decisiones concretas, no es posible que los distritos fronterizas 2 

tengan decenas de caminos de tierra, que en invierno son barriales, y por ahí deben 3 

salir las comunidades. A veces uno escucha que el presupuesto no alcanza, pero sí 4 

alcanza, es cosa de planificar, de tener buena voluntad, que los distritos fronterizos 5 

se levanten con dignidad igual como se hace en las ciudades. A mi da angustia 6 

cuando me dicen que los adultos mayores que no pueden salir a una cita médica, 7 

mujeres embarazadas que deben tener a sus hijos en casa, porque por el camino 8 

no pudieron salir, maestras que no puedan llegar a las escuelas, y todos pagan 9 

impuestos, esto tiene que cambiar, la señora Alcaldesa, la Unidad Técnica de 10 

Gestión Vial, hoy tienen la palabra, no defraudemos una vez, es posible que los 11 

proyectos lleguen. Aprovecho que están presentes los Diputados de la República, 12 

nosotros hemos venido trabajando una propuesta que en las tres rutas nacionales 13 

fronterizas medulares, la 761 en Pocosol, 227 en Coopevega y 250 en Boca Tapada, 14 

deberían de al menos tener sello asfaltico hasta las aguas del río San Juan, y lo 15 

hemos dicho soñamos con este sello en las zonas fronterizas, señores diputados 16 

ustedes mandan el presupuesto nacional, y no se necesita más de 3000 millones 17 

para levantar esa zona, y no es válido que digan que no se puede, porque es un 18 

migaja dentro del presupuesto interno bruto del país. Son rutas nacionales que no 19 

son caminos, porque están intransitables, abandonadas, el 16 de julio el Presidente 20 

de la República, don Rodrigo Chaves visito Crucitas y dio luz verde a los 21 

representantes del Gobierno, Asamblea Legislativa, y queremos ver resultados. 22 

Doña Mireya usted que es enlace de presidencia, usted tiene luz verde, aquí no 23 

deberíamos seguir sufriendo más problemas de infocomunicaciones, se seguridad, 24 

de rutas nacionales, deberíamos recibir un abordaje integral.  25 

 26 

El señor Danilo Solís, representante de la comunidad de Moravia y miembro del 27 

Concejo de Distrito de Cutris, expresa las realidades existentes en la zona, hay un 28 

rezago importantísimo en cuanto a mantenimiento de caminos importantes que 29 

utilizan las comunidades fronterizas, El Carmen, San Vito, Chorreras Crucitas, un 30 
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rezago de años, siendo necesaria la presencia de la Municipalidad y el Gobierno 1 

central, se necesita que la Municipalidad cuente con la maquinaria apropiada para 2 

que no pase varada siempre, está región debe intervenirse en verano. Contribuye 3 

mucho al deterioro la indiferencia de muchos propietarios de fincas, que no le dan 4 

importancia al mantenimiento de las rondas, también es importante que se 5 

gestionen los permisos para los tajos que tenemos en la zona. Es necesario que se 6 

puedan empoderar a los comités de caminos, que la Municipalidad los respalde, 7 

existe la voluntad de parte de todas las comunidades en dar una solución a todas 8 

las problemáticas.  9 

 10 

El señor Manuel Cantón, representante de la Asociación de Desarrollo Integral de 11 

la Guaria de Pocosol, expresa que tienen años de estar luchando por las mejoras 12 

de la zona, pero se no ha hecho difícil, necesitamos el apoyo de la Municipalidad y 13 

Gobierno central, en la comunidad de La Guaria tenemos problemas en caminos 14 

por años, problemas de agua, de seguridad, hemos estado coordinando con la 15 

Fuerza Pública, queremos un puesto de Fuerza Pública. Las aguas se están 16 

contaminando, hay una empresa fuerte en la zona y para nadie es un secreto, no 17 

estamos en contra de la empresa, pero debemos cuidarnos, en caminos el bus que 18 

transporta los estudiantes no quiere dar el servicio por que le camino está 19 

intransitable, en seguridad, todos los días roban, asaltan, no podemos salir porque 20 

estamos peligro. Concluye que la comunidad de La Guaría tiene demasiadas 21 

necesidades, pero tenemos tres prioridades, agua, caminos y seguridad.  22 

 23 

El señor Mario Cambronero, representante de la comunidad de Chorreras de Cutris, 24 

señala que, hoy tenemos está sesión aquí, porque tenemos muchas necesidades 25 

que por falta de voluntad, presupuestos, no sabemos, no se han realizado, tenemos 26 

la esperanza que ustedes nos apoyen, somos comunidades algunas con más de 50 27 

años esperando que nos den una respuesta. Señores del Concejo, Alcaldesa, con 28 

toda humildad les pido su colaboración para atender una emergencia, que estas 29 

comunidades puedan levantarse, en sus manos está porque presupuesto hay, he 30 
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estado viendo las últimas sesiones, lo que hay que hacer es ejecutarlo. Señores 1 

Diputados y representantes de Casa Presidencial, la trocha que dejaron votada, y 2 

hay estudiantes que deben pasar por vigas barreales porque no hay puentes. Con 3 

doña Mireya quiero enviarle un mensaje al señor Presidente de la República, en 4 

Crucitas hubo reunión a puertas cerradas dejando al pueblo en espera, y hoy 5 

queremos respuestas. Al INDER, pregunto, ¿Cómo se ha avanzado con el tema de 6 

titulación del corredor fronterizo?,. En el tema de seguridad, se necesita más 7 

atención, los caminos no permiten que las patrullas no puedan llegar.  8 

 9 

El señor Oldemar Durán, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Llano 10 

Verde de Pocosol, señala que el abandono que han tenido ha sido exagerado, 11 

tenemos varios caminos sin código, y va uno a la Municipalidad y es lo primero que 12 

piden. En la comunidad el agua que tenemos son dos pozos perforados, una 13 

donación que nos dieron, pero sin acceso porque no ha llegado a nadie a 14 

inspeccionar, reitero la gran necesidad en caminos que tenemos.  15 

 16 

El señor Paulino Cambronero, representante de la comunidad de Crucitas de Cutris, 17 

externa al igual de los compañeros, la problemática de caminos, para nadie es un 18 

secreto que los caminos de Crucitas han sufrido durante años, con las lluvias, falta 19 

de material de mantenimiento, también el tema del agua, con la problemática de la 20 

minería, de nacientes llega el agua a la escuela, la cual viene de la finca Vivoyet 21 

que más daño ha sufrido con la minería, donde niños, maestros, adultos, la 22 

consumen sin saber si está contaminada por los químicos y metales que usan para 23 

extraer el oro. Concluye que Crucitas tiene prioridad en agua y caminos, seguridad.  24 

 25 

El señor Kendall Duarte, representante de la comunidad de Coopevega de Cutris, 26 

indica que hoy en día, existe un problema de seguridad, que está empezando el 27 

crecimiento de la venta de droga y la inseguridad que eso está creados, ahora son 28 

muchos muchachos que están involucrando; se han desatado los robos en el 29 

pueblo, no entendemos si sabemos dónde está el problema, porque las autoridades 30 
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no lo abarcan. En caminos hago énfasis en la ruta 252 de Coopevega hacía el río 1 

San Carlos, la Municipalidad la intervino, pero con las lluvias, hay dos puentes 2 

lavados, dejando acceso sólo para motos. En esa ruta hacía las parcelas, es un 3 

trayecto de un 1.3 km, hay un proyecto que está por empezar pero hay una limitante, 4 

el camino está en mal estado, ese camino en el 2002 de declaró municipal, tiene 5 

plano y todo, pero resulta que Alonso Salas en un problema que tuvo hace muchos 6 

años con unos dueños, fue y lo declaró como un servidumbre agrícola, represento 7 

11 parceleros y vengo a pedirles ayuda para ver si pueden asignar un número 8 

provisional para que el proyecto eléctrico de Coopelesca sea viable, la solicitud ya 9 

se hizo a la Municipalidad.  10 

 11 

El señor Jorge Acosta, representante de la comunidad de San Vito de Cutris, 12 

manifiesta que en las comunidades no tenemos las herramientas necesarias para 13 

hacerle frente a todas las necesidades,  en seguridad y demás, agradezco a las 14 

comunidades porque gracias a ustedes estos pueblos subsisten, ya no tenemos 15 

más tamarindos para poner en las vigas de los ríos, y ese es el problema serio de 16 

traslado entre comunidades. Les estamos pidiendo a ustedes señores Diputados, 17 

señores se Seguridad, Señores del Ministerio de Justicia y Paz, representantes de 18 

la Municipalidad, que nos colaboren, queremos que conozcan estos caminos y la 19 

problemática que tenemos nosotros, pedimos que la distribución sea equitativa en 20 

nuestro cantón, Cutris y Pocosol no necesita lástima, necesita el apoyo de cada uno 21 

de ustedes, ustedes tienen la responsabilidad de darnos una respuesta positiva, 22 

porque ya bastante nos han vacilado en el pasado, queremos acciones, no que nos 23 

vengan a decir hoy, vamos a estar de acuerdo, lo que siempre nos han dicho, ese 24 

discurso ya no lo queremos, queremos acciones, queremos trabajo señores 25 

regidores, Cutris y Pocosol han sido los distritos más abandonados de este cantón. 26 

Han invertido en las cabezas de distrito, pero nosotros somo casi el 50% del cantón, 27 

queremos compromisos, acciones, ustedes saben de qué les estamos hablando, no 28 

hay caminos, puentes, vías de comunicación, nuestros estudiantes viajan kilómetros 29 

en barro.  30 
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El señor Elmer Villalobos, de la Asociación de Desarrollo Integral de Coopevega de 1 

Cutris, resalta que como han dicho los compañeros, problemas son muchos, 2 

soluciones son pocas. Se necesita atención y reparación de los caminos, el derecho 3 

a la educación de los estudiantes es irrespetado, por lo caminos, en el Liceo 4 

tenemos rutas en Chamorro, Moravia, San Vito, El Carmen, Limoncito, y 5 

lamentablemente hay épocas donde los estudiantes no pueden llegar al Colegio, la 6 

Municipalidad interviene el camino en épocas de lluvia y eso es votar nuestros 7 

impuestos, porque se deben intervenir en verano, en tiempo y forma, no en la época 8 

de lluvia; todos sabemos que hay un plan de trabajo, comités de caminos, siempre 9 

estamos anuentes, dispuestos a ayudar. En seguridad tenemos un problema muy 10 

grande de drogadicción, que debe ser atendido, se necesitan espacios de recreo, 11 

salones comunales equipados para que los jóvenes puedan practicar deporte, la 12 

solución es buscar lugares donde involucrar a nuestros niños y jóvenes para que no 13 

caigan en eso. El punto tres, somos una comunidad alejada de Ciudad Quesada, 14 

necesitamos que la Municipalidad nos ayude a capacitar a personas en la 15 

comunidad para que se puedan desempeñar en diferentes tipos de actividades 16 

deportivas en la comunidad. Seguridad, necesitamos atención, solo cuatro oficiales 17 

y una patrulla para todas las comunidades, ocupamos que el Gobierno Central nos 18 

ayude con eso. Somos seres humanos igual que los de la meseta central y 19 

merecemos seguridad. En tema de asfaltados, sólo nos dieron 1.3 km para centros 20 

de población, no tiendo porque no nos toman en cuenta, si es que nuestros 21 

impuestos no valen, en otros distritos, todo está pavimentado, siento que el 22 

presupuesto debe ser más equitativo, tomen en cuenta todos los lugares que 23 

tenemos aquí, siempre tenemos que andar rogando, si es obligación de la 24 

Municipalidad arreglar los caminos. Consulto a los Diputados sobre la ruta 227, el 25 

sello asfáltico que se hizo, ya terminó, fue entregado, no fue entregado, no sabemos 26 

que pasó, porque ustedes pudieron ver la cantidad de huecos que hay ahí, y 27 

lamentablemente ustedes no están aquí, nosotros sí, y a nosotros nos llegan las 28 

quejas del mal estado del trabajo que hicieron, nosotros ocupamos una respuesta. 29 

Con lo del CNP, es injusto que las juntas estén pagando de más por lo alimentos 30 
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que nuestro niños comen, es injusto que el CNP, porque el gobierno decreto una 1 

ley, cobre el 13% más, de lo que el supermercado cobra, es injusto que el CNP sólo 2 

lo agarre, y nosotros en los centros educativos tengamos que darle menos comida 3 

a los niños porque no alcanza el presupuesto, en base a que el CNP, se atribuye a 4 

agarras el dinero de las juntas,  insto a los diputados a revisar y resolver eso, porque 5 

hay estudiantes que es la única comida que hacen en el día.  6 

 7 

ARTÍCULO IV. 8 

PALABRAS DE LOS INVITADOS ESPECIALES.- 9 

 10 

El señor Gerald Campos Valverde, Ministro de Justicia y Paz, extiende un saludo a 11 

todos los presentes, y explica que trabajó como jefe del OIJ en San Carlos del 2001 12 

al 2007, me toco aprender a manejar nuestros carros con cadenas, conozco bien 13 

estos sectores, estos caminos, y veo que no han cambiado mucho. Seguimos 14 

hablando en materia de inseguridad, drogadicción, si hablamos del tema de 15 

seguridad, un engranaje es importante aquí, aparte del Ministerio que yo represento, 16 

también como ministro rector en materia de seguridad, es el esfuerzo que hacen los 17 

compañeros de Fuerza Pública, OIJ, pero se vuelve un actor importante aquí el 18 

Ministerio Público y el Poder Judicial como tal, porque si no se hace un trabajo 19 

coordinado y no se ve reflejado en cada una de esas etapas, lo que vamos a tener 20 

es frustración, recién cuando asumí este Ministerio nos correspondió detener a un 21 

compañero policía que estaba ingresando droga a un centro penitenciario y fue más 22 

el trabajo de nosotros deteniéndolo, que lo que duró el Poder Judicial poniéndolo en 23 

libertad y mandándolo nuevamente a trabajar como policía a ese centro 24 

penitenciario, todos los funcionarios públicos deben rendir cuentas, sobre lo que 25 

han hecho. De mi parte me siento contento de estar acá, desde el Ministerio de 26 

Justicia hemos podido proyectar muchos recursos para abordar una población 27 

importante, los niños y jóvenes, que es donde queremos impactar, para poderlos 28 

rescatar de la violencia que ellos viven cada día, en centro educativos, 29 

comunidades, estamos haciendo un trabajo coordinado, estamos invitando a los 30 
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Gobiernos Locales para que se unan, estamos invitando a las comunidades, para 1 

que no sólo conozcan estos centros cívicos de Paz, tenemos las casas de justicia, 2 

todo lo que es resolución alterna de conflicto, la idea es que todo este material y 3 

equipo se pueda aprovechar en la Región, les abrimos la puerta de lo que estamos 4 

haciendo para que coordinen con el Gobierno Local  y poder llevarles nuestra 5 

participación.  6 

 7 

El señor Jorge Antonio Rojas López, Diputado de la Asamblea Legislativa, extiende 8 

un saludo a todos los presentes, dando una pequeña bibliografía de su vida como 9 

sancarleño, que datan del trabajo en la región desde hace 30 años. Señala que ha 10 

escuchado la enorme lista de necesidades, instando a los compañeros del 11 

Gobierno, que han escuchado las debilidad principalmente, realizando un examen 12 

exhaustivo de todas las situaciones que ocurren podríamos decir que nos falta para 13 

un estudio completo, dando soluciones que no llegan, estamos como servidores del 14 

Gobierno para trabajar y ayudar a solucionar, hemos estado trabajando, no estamos 15 

solos, como Diputado oficialista tengo compañeros muy interesado en que la zona 16 

norte se desarrolle. Tenemos obligaciones adquiridas desde hace 40 años, hemos 17 

llegado al límite de lo que este país puede soportar, hay muy poca flexibilidad en el 18 

presupuesto nacional para cumplir las obras y necesidades que requiere el pueblo, 19 

sobre esos estamos trabajando. En la Asamblea estamos en la disposición de 20 

alcanzar los acuerdos necesarios para que avancemos, pero la mayor fortaleza son 21 

las comunidades, sus líderes, que son agentes de cambio, tenemos que luchar 22 

todos para salir adelante. Quiero aclarar que la agenda de la reunión con el 23 

Presidente en Crucitas fue realizada por la Comunidad, entiendo que fue por la 24 

maestra, la decisión de que entráramos al aula. Sobre la ruta 227, vinimos a ver la 25 

ruta, solicitamos un informe a LANAMME, las conclusiones y recomendaciones del 26 

informe, lo tiene don Manuel Castro, él es el enlace que teníamos con el Distrito. 27 

También se lo remitimos al señor Ministro del MOPT, para que actuara, sé que la 28 

empresa está por entregar y el Ministerio está por recibir, y hay un plazo establecido 29 

para que ellos hagan las correcciones necesarias en el camino.  Con la ruta 250, 30 
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saben que se está trabajando, y ya está en proyecto lo que sigue de Boca Tapada 1 

al río San Carlos.  2 

 3 

El señor José Joaquín Hernández Rojas, Diputado de la Asamblea Legislativa, 4 

brinda un saludo a todos los presentes,  y expresa que lo que estamos 5 

hablando hoy, desde antes de asumir, estoy con esto, porque llevamos a cabo una 6 

reunión donde aún tengo el documento, con esos ejes de acción que pueden 7 

cambiar el futuro de estás comunidades, seguridad, el tema de jóvenes con drogas, 8 

infraestructura, diferentes rutas nacionales y cantonales; el tema de los tajos, que 9 

ya se le ha comentado al señor Ministro del MINAE, la necesidad de los tajos en 10 

San isidro de Pocosol, Chorreras, y La Palma de Cutris, para atender diferentes 11 

rutas; en el tema del ambiente, Crucitas, pero hay algo especial, 12 

infocomunicaciones, en el mundo actual necesitamos conectividad, sino 13 

condenamos a las comunidades a estar fuera, hoy es un mundo digital. Se necesita 14 

fibra óptica, y se le extendió la solicitud al Presidente de la SUTEL, hay un 15 

compromiso donde incluso Coopelesca podría participar como oferente en una 16 

licitación para meter fibra óptica en toda esta región. Presentamos un proyecto para 17 

que la conectividad sea un derecho en la Constitución Pública y hay oposición. 18 

Comenta que en el proyecto de presupuesto del 2023 están los recursos para 19 

compra de los terrenos de la Carretera Naranjo-Ciudad Quesada, que esperar el 20 

próximo mes se apruebe para que las cosas avancen. El lunes le enviaré un oficio 21 

al Presidente de la República, por el compromiso que tomo en Crucitas, para que el 22 

CONAVI en Convenio con la Municipalidad tengan ese sello asfáltico, esto es 23 

proponer soluciones de forma práctica para dar soluciones. Sobre el Consejo 24 

Nacional de Producción (CNP), es claro para todos los costarricense que el CNP 25 

necesita ser más eficiente, tienen el presupuesto, el CNP no tiene el límite de la 26 

Regla Fiscal porque estuvieron excluidos dos años, el problema es de gestión, 27 

deben hacer el CNP eficiente y cumplir a los productores con el atraso de dineros. 28 

Crucitas, desde la Asamblea Legislativa, he estado trabajando en un proyecto, para 29 

poder utilizar esa riqueza, y que la ganancia de ese mineral quede a todos estos 30 
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pueblos.  1 

 2 

El señor Diego Vargas, Diputado de la Asamblea Legislativa, manifiesta que es 3 

Diputado de Alajuela, siendo importante conocer y vivir la realidad de las zonas 4 

alejadas, soy el presidente de la Comisión de Infraestructura, y he insistido en que 5 

hay que hacer equipos para sacar el país adelante. Expresa la importancia de la 6 

conectividad con las comunidades, ustedes acá tienen una crisis, niños que no 7 

pueden llegar a las escuelas, jóvenes que van a los colegios, producciones que no 8 

salen, porque se quedan pegados los camiones, por el barro en los caminos. Antes 9 

escuchaba los problemas con codificación, es inaudito que no pueden venir hacer 10 

una codificación, está establecido por Ley en la 8114, ha ido desarmando las 11 

unidades viales, con todo el respeto a la autonomía de las municipalidades, es un 12 

tema de orden y priorización de las juntas viales; referente a los caminos no es 13 

discutible porque es un tema de salud pública, de vida, y vida de las personas, 14 

teniendo ese orden de ideas, concluye señalando que la zona norte es una de las 15 

zonas más productivas de Costa Rica, el sancarleño trabaja la tierra, como fracción, 16 

en el tema de infraestructura me pongo a sus órdenes, para buscar soluciones.  17 

 18 

El señor Elí Feinzaig Mintz, Diputado de la Asamblea Legislativa, brinda un cordial 19 

saludo a los presentes, resaltando que no es sancarleño, pero todos somos 20 

diputados del país, y por eso, estoy hoy aquí y estaré en todos los cantones donde 21 

me inviten, porque nosotros necesitamos conocer las necesidades de todos los 22 

rincones del país para poder ayudar a las comunidades a resolver sus problemas. 23 

Sabemos que Cutris y Pocosol adolece de muchos problemas, mala infraestructura, 24 

los malos caminos que se ha hablado hasta la saciedad, el tema de 25 

infocomunicaciones, y no podemos olvidarnos de problemas que no se han hablado 26 

tanto hoy, pero sé que están presentes aquí en las comunidades, la educación, el 27 

acceso de niños y jóvenes a la educación, sino puede salir por el mal estado de la 28 

carretera, con sólo eso, se les está negando un derecho, los problemas y accesos 29 

de los servicios de salud, la disponibilidad y citas que dan en dos años; los 30 
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problemas de seguridad, drogas, la infiltración desde la frontera, la disponibilidad 1 

del agua, en Crucitas con la contaminación, yo aquí no he venido a hacer un 2 

inventario de los problemas, he venido a escucharlos a ustedes, porque la intención 3 

es contribuir en buscar soluciones en conjunto con los demás diputados que luchan 4 

por el cantón, tengan la seguridad que estamos para trabajar.  5 

 6 

La señora Mireya Zamora Alvarado, de Enlace Territorial de Casa Presidencial, 7 

manifiesta que ha sido una líder comunal al igual que todos los que están acá 8 

representando las comunidades, explicar que su función es gestionar, coordinar los 9 

proyectos a través de Municipalidades también,  para poder gestionar que 10 

esos proyectos se den, proyecto que están en proceso de ejecución, somos un 11 

enlace con las instituciones de gobierno, para que se dé ese derecho a todos 12 

ustedes de tener, agua, caminos y por su puestos seguridad, se había aprobado un 13 

préstamo con el Banco Interamericano de Desarrollo, para tres temas importantes: 14 

seguridad, rutas municipales, escuelas y colegios llave en mano, pero que pasó, por 15 

la mediocridad de gobiernos anteriores no se ejecutó. Estoy a la orden de todos 16 

ustedes, insto a los señores acá del ejecutivo, señor Ministro de Gobernación para 17 

poder coordinar y poder servirles a través de Casa Presidencial, nosotros 18 

pertenecemos a la oficina del señor Presidente, es un enlace, el señor Presidente 19 

quiere que las cosas se ejecuten, ustedes lo han visto. Estuvimos en Crucitas para 20 

ver todos estos temas, de agua, caminos, seguridad, a través de casa presidencial, 21 

y aquí me ofrezco a una reunión en Casa Presidencial con los señores presidentes, 22 

de las Asociaciones de Desarrollo, para poder llevar esto junto a la Municipalidad, 23 

porque aquí se requiere la unión para poder gestionar.  24 

 25 

El señor Berny Vargas González, Director Nacional del Instituto de Desarrollo Rural 26 

(INDER), señala que la Municipalidad de San Carlos ha sido activa con nosotros, 27 

desde 1961 tenemos deudas con ustedes en la parte de franjas, en concesiones, 28 

titulaciones, y bueno con este Gobierno venimos a conformar un equipo para darle 29 

el final a esas deudas de 20.000 titulaciones, esta zona está el sector de uno de los 30 
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asentamientos más grandes de este país, el asentamiento Chambacú que es toda 1 

la zona fronteriza norte, para el INDER es sumamente importante meternos de lleno 2 

con la infraestructura habilitadora para que se vayan desarrollando estas zonas de 3 

forma integral, e invertir el presupuesto en zonas para reactivar la economía, en el 4 

índice de Desarrollo Rural del país ustedes están en zona roja, por ende, es 5 

importante darles prioridad. Todas las instituciones tenemos que hablarnos para 6 

poder darles soluciones; con la titulación tenemos que ir al Registro Nacional, 7 

buscar notarios, encontramos que en la parte que hace a titulación son sólo tres 8 

topógrafos y un ingeniero, tuvimos que empezar a mover gente interna para darle 9 

ese funcionamiento, porque generábamos mil títulos al año, y son 35.000 mil que 10 

debemos, todo este movimiento se hace, para lograr sacarlo en cuatro años, 11 

entonces es una tarea grande que estamos realizando.  12 

 13 

El señor Cesar Anchía Céspedes, comandante de la Policía de Fronteras, señala 14 

que viene en representación del señor Ministro, tengo la gran responsabilidad de 15 

trabajar con un mandato del Ministro y una orden de MIDEPLAN que es la unión de 16 

los cantones fronterizos desde La Cruz, Upala, Los Chiles, Sarapiquí, Barras, Hasta 17 

Sixaola, esa es mi responsabilidad y todos estos problemas fronterizos los tengo 18 

muy presentes, a partir del 02 se setiembre en la circular 0191 se hace está 19 

integración como estrategia de trabajo, donde la especialidad de fronteras la 20 

podemos mover de un punto a otro, en Santa Rosa está semana enviamos personal 21 

de otras zona, nuestra realidad es unir capacidades para poder salir adelante en 22 

tema de seguridad; también se le dio la orden al jefe cantonal para que desplazara 23 

un patrulla y una fuerza al sector del Concho, estamos muy integrados con la 24 

comisión, y vamos saliendo adelante con proyectos y tareas pendientes. En el tema 25 

de caminos, acá es donde más presencia policial se da, porque tenemos presencia 26 

en Crucitas, están saliendo y entrando las patrullas, pero el tema del camino nos 27 

atrasa. Los reportes pueden hacerlos al 911 y eventualmente podemos mover el 28 

recurso para atender alguna incidencia, quedo a las órdenes de ustedes, tenemos 29 

un plan trabajo del cual debemos rendir cuentas.  30 
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El señor Juan Diego González Picado, extiende un agradecimiento en nombre del 1 

cantón de San Carlos, por estar aquí, cursamos invitación a varios ministros y usted 2 

hizo el esfuerzo de venir a pesar de sus enormes obligaciones. Juan Pablo antes 3 

hablaba del proyecto Centro Cívico sin paredes, es un proyecto que ha tenido 4 

buenos resultados y ojalá pudiéramos profundizar y llevar ese programa algunas 5 

otras comunidades fronterizas del cantón de San Carlos.  6 

 7 

El señor Eduard Herrera, Gerente de Infocomunicaciones de Coopelesca, indica 8 

que Coopelesca no sólo atiende San Carlos, también atendemos territorios de 9 

Sarapiquí, Río Cuarto, incluso una parte de Alajuela, desde hace 57 años hemos 10 

venido propiciando con toda la comunidad el desarrollo de la región norte, 11 

especialmente en el tema de electricidad, en esta zona por ejemplo, vemos la gran 12 

carencia que tienen en cuanto a redes eléctricas trifásicas, para el desarrollo 13 

industrial, desde la Pandemia el tema de conectividad supera mucho algunas otras 14 

necesidades a nivel de infraestructura. Coopelesca desde el año 2007 iniciamos 15 

con telecomunicaciones, hemos logrado a nivel de los asociados casi el 60% de 16 

atención, nos falta el 40% que lamentablemente se concentran en estos territorios 17 

de Pocosol, Cutris, Pital, Cureña. Hemos asumido el reto, de integrar Los Chiles y 18 

Upala, como parte de ese desarrollo que queremos llevar. En este momento se han 19 

hecho planes de inversión, cuanto es lo que se necesita, es una cantidad importante 20 

de recursos, creemos y estamos convencidos que, si se pueden lograr, hay que 21 

hacer todo un plan para poderlo desarrollar. En el caso de Cutris y Pocosol para 22 

llevar fibra a todos los lugares en un plan inicial se requieren alrededor de 8000 23 

millones colones, hemos tenido en el INDER un aliado muy importante para el 24 

desarrollo, nos han apoyado en tema de seguridad, para llegar a esas zonas 25 

alejadas. En Coopelesca vemos asumido el reto, obviamente en el territorio nuestro 26 

que son 4.700 kilómetros cuadrados de servicio eléctrico es la prioridad, pero 27 

también estamos ampliando esa visión hacia todo el territorio que representa a 450 28 

mil habitantes en un territorio de más o menos 10.000 kilómetros cuadrados desde 29 

Upala, Los Chiles, Guatuso, San Carlos el más grande de todo el territorio casi el 30 
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50% y Sarapiquí y Rio Cuarto, estamos a la disposición, aquí lo que tenemos es 1 

que organizarnos para ir poco a poco logrando esos recursos, que en el caso del 2 

INDER, dispone de recursos, no son suficientes, pero dispone de recursos que 3 

podríamos ir desarrollando y también seguimos tocando puertas para seguir 4 

accediendo a créditos con condiciones favorables que nos permita desarrollar 5 

infraestructura en la región. Hemos invertido 17.000 mil millones en este tiempo, 6 

nos faltan 35.000 mil millones más, la fe que tenemos es un plazo mediano poder 7 

tener esos recursos para poder avanzar y tener conectividad en toda la región, 8 

dando acceso a la educación, teletrabajo, para dar oportunidades a empresas.  9 

 10 

ARTÍCULO V. 11 

PALABRAS REPRESENTANTES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS. 12 

 13 

La señora Karol Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, extiende un saludo a todos los 14 

presentes, y un agradecimiento a todos los coordinadores de este evento, para ser 15 

respetuosa con el tiempo por la hora que es, quiero ser muy breve, desde inicios 16 

del 2022 hemos estado recorriendo los distritos fronterizos de Pocosol, Cutris, 17 

conociendo las comunidades, escuchando a las personas, vecinos en sus 18 

necesidades, y estamos trabajando de manera ordenada y planificada en la 19 

Municipalidad para llevar adelante las propuestas y soluciones que se requieren. El 20 

geólogo de la Unidad Técnica nos brindará información valiosa, que es la que 21 

requerimos para conocer de donde podemos obtener el material que se requiere 22 

para la atención de los caminos de estas comunidades, que son las más alejadas y 23 

las más afectadas, con un rezago importante de años, donde no se ha atendido 24 

oportunamente esos caminos que todas las familias requieren que estén en óptimas 25 

condiciones.  26 

 27 

El señor Jorge Aguilar, Geólogo de la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal, 28 

manifiesta que la UTGVM a través del tiempo ha localizado varios puntos de 29 

extracción en las comunidades de Cutris y Pocosol, en estos dos distritos hay 9 30 
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sitios, 2 tajos y siete ríos, en los que se puede hacer extracción, la propuesta, según 1 

lo que me pide la Alcaldía y mi jefatura, es que solicitemos, estamos en ese proceso 2 

de obtener dos sitios, que son los más viables de esos 9, inclusive pueden ser 3 

cuatro, Pero hay dos en específico para obtener el material. Hay un Tajo que se le 4 

conoce como Polo Valerio en el sector del Carmen de Cutris, que se puede obtener 5 

material grueso para la atención de estos caminos, y en el río San Carlos 6 

específicamente en el sector de La Cascada de Cutris; en el sector de Coopevega, 7 

en el río San Carlos también hay una propiedad, de un cauce de dominio público 8 

que también podemos atender, esos dos sitios considero que son los más factibles 9 

y viables que están en zonas que conocemos, que sabemos que se puede extraer 10 

el material y hay lugar para estoquearlo inclusive, serían los más adecuados para 11 

atender esas situaciones.  Hay otros dos sitios como les digo que también son muy 12 

viables, en el río San Carlos también, en el sector de Coopevega y en el sector del 13 

Carmen hay otro Tajo el de Lucio Serrano que también podría ser un punto a 14 

considerar para atender estos caminos, cualquier consulta o información estamos a 15 

la orden. Es importante mencionar que hemos revisado a través del tiempo varias 16 

solicitudes que nos han hecho personas de la comunidad en cuanto a sitios de 17 

extracción, hemos revisado cada una de esas solicitudes y hemos ubicado los 18 

puntos que les comento actualmente como los más viables, porque hay algunos que 19 

están dentro de parques nacionales o de refugios silvestre que no es factible obtener 20 

un permiso de extracción. 21 

 22 

El señor Alexander Vargas Porras, Regidor Municipal, brinda un gran saludo y 23 

agradecimiento a todos los presentes, recordando a grandes líderes comunales, 24 

expresa, que es mejor hablar de soluciones y no de problemas, está región lo que 25 

requiere son soluciones, podemos ver algunos temas como la ruta 227, que ya tiene 26 

su gran mayoría el sello asfaltico, la ruta 761 San Humberto, Llano Verde, Tiricias, 27 

los une este camino que es Cantonal de Moravia son unos 15 kilómetros, que lograr 28 

una alianza con el CONAVI para asfaltarlo haría un anillo en esta región, para un 29 

desarrollo impresionante, para eso, hace año y medio presente una moción que no 30 
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se le ha dado ningún seguimiento aún. Para hablar de soluciones, un posible puente 1 

sobre el Rio San Carlos, haría reducir la distancia hacía el tapón de Chilamate en 2 

unos 80 km. Señores Diputados también en la búsqueda de soluciones, queremos 3 

declarar a Coopevega como un distrito y así, poder hacer una mejor labor. 4 

Requerimos de muchas soluciones, que el Colegio de Coopevega pase de ser 5 

académico a técnico, para que sus graduados tengan oportunidades, siempre 6 

buscamos soluciones, con Coopelesca logramos el 100% de cobertura eléctrica en 7 

esta región. Hoy que hablamos de infocomunicaciones, es una gran posibilidad 8 

buscar los recursos, como se hizo con la electricidad, hace dos años presente una 9 

solicitud a la Municipalidad. Uno de los grandes problemas que tenemos, son los 10 

caminos, me he quejado una y otra vez, y he dicho muchas veces que el trabajo en 11 

estas zonas se tiene que hacer planificado, aplaudo el tema de los tajos, que los 12 

permisos estén a principios de año, y en la época de verano que aquí es muy corta, 13 

es cuando se debe atender los caminos, no es justo que los vecinos no puedan salir 14 

y que tengamos tantos problemas porque no hay voluntad política, porque dinero si 15 

hay, presupuesto si hay, no es posible que en el 2021 intervenimos 25 caminos y en 16 

el 2022 con el mismo presupuesto, con el mismo Concejo, la misma Municipalidad 17 

a fin de año, sólo dos, yo sé que la problemática es en todo el cantón, pero si 18 

estamos aquí, vamos a hablar de las soluciones que requiere la región.  19 

 20 

La señora Vanessa Ugalde Quirós, Regidora Municipal, indica que se va a referir a 21 

cuatro puntos, primero, caminos, he escuchado las quejas que tienen los pobladores 22 

al decir que no se les ha dado numeración a muchos caminos, para que se puedan 23 

reparar que no hay mantenimiento o no hay asfalto y propiamente voy a referirme a 24 

unos caminos a los que constantemente, le pido a la señora alcaldesa que los 25 

intervenga, y es el camino 2-10-104 Moravia-Llano Verde, pasando por Chamorro y 26 

Crucitas 2-10-249 Chamorro-Chorreras 2-10- 063, Coopevega-El Carmen 2-10-103, 27 

Coopevega-Zambito 2-10-199, Moravia El Infiernillo Llano Verde, y estos caminos 28 

señores, los pido constantemente la señora alcaldesa para que haga las 29 

intervenciones. Esa es mi solución porque el artículo 14 del Código Municipal dice 30 
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que el ejecutor es el alcalde y a nosotros nos corresponde únicamente aprobar el 1 

presupuesto. El tema número dos que quiero mencionar es el de seguridad, pedí 2 

algunos datos al compañero Carlos Solano y bueno gracias a Dios bajo las 3 

detenciones por pensiones alimenticias, pero subieron los homicidios y los asaltos 4 

por riñas y por no determinados prácticamente, en temas de seguridad este Concejo 5 

Municipal, ha pedido la visita del Ministro de Justicia y Paz y otros personeros de la 6 

Fiscalía, que prontamente vamos a coordinar para tener una sesión municipal 7 

extraordinaria y poder saber cuál es la estadística y las soluciones que están dando. 8 

El punto número tres, es conectividad y aquí es donde ocupamos la colaboración 9 

de los señores Diputados que están hoy acá, porque hay algunos puntos y comas 10 

importantísimos, que tienen que cambiarse en muchas leyes, para que empresas 11 

como Coopelesca, puedan invertir en estas áreas,  la otra dificultad que ellos tienen 12 

es el financiamiento y me da gran placer tener a don Berni del INDER aquí, porque 13 

es un tema propiamente, que ustedes como institución pueden colaborar, para que 14 

una institución como Coopelesca les dé conectividad a esta gente, igualmente ya 15 

hemos caminado para poder hacer una reunión con algunas financieras, y qué 16 

Coopelesca pueda gozar del financiamiento requerido para poder darles 17 

conectividad a ustedes en todo lo que es la zona fronteriza, porque estaríamos 18 

hablando de los demás cantones también y esa conectividad que es cerca del 40%, 19 

según lo que mencionó don Eduard, nos viene a dar generación de empleo y nos 20 

viene a dar inversión, vamos a convertir a Cutris en un Distrito atractivo, para que 21 

las empresas puedan venir a generar y ustedes tengan recursos y puedan salir 22 

adelante, sin estas herramientas creo que va a ser muy complicado poder 23 

desarrollar este Distrito, por lo tanto, quiero comprometerme a ayudar en este 24 

sentido Coopelesca, invito a la Alcaldía que se involucre completamente con el tema 25 

y sé que el Concejo Municipal está totalmente apuntado.  26 

 27 

El señor Keilor Chavarría Peñaranda, Regidor Municipal, agradece a los señores 28 

diputados que se hicieron presente el día hoy, agradece a don Joaquín por la lucha 29 

para que se aprobara el Presupuesto para la carretera a San Carlos. Nosotros como 30 
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regidores tenemos una función de fiscalizar, controlar, pero sobre todo a probar el 1 

presupuesto para que la señora la Administración dirigidos por la alcaldesa puedan 2 

ejecutar y en ese sentido este Concejo Municipal a principio de año, ya aprobó esos 3 

recursos y ayer que teníamos una sesión extraordinaria veíamos, que tenemos en 4 

saldo real en la parte de inversiones 2500 millones y yo ahí agradezco  a don Jorge, 5 

por ese discurso, porque realmente nosotros somos responsables de que se tengan 6 

los recursos para que se puedan invertir en las comunidades, esos 2500 millones 7 

están ahí en las cuentas, ahora nos toca darle seguimiento a la Administración, para 8 

que comience a ejecutar y ojalá en estos dos meses que faltan, igual aclararles que 9 

para el otro año tenemos más de 5.500 millones para caminos el 2023, entonces 10 

creo que con esos recursos podemos hacer bastante obras y esta comunidad y este 11 

Distrito tiene que ser uno de los que mayor se pueda invertir, agradecerles y decirles 12 

que desde el Concejo Municipal estamos con las puertas abiertas.  13 

 14 

La señora Diana Corrales Morales, Regidora Municipal, expresa que, esto es San 15 

Carlos es reunirnos todos los vecinos, los Concejos de distrito, los líderes 16 

comunales, los directores de escuelas, los síndicos, los regidores, personas de la 17 

Asamblea Legislativa, Ministerios, Casa Presidencial, Alcaldía, todos juntos para 18 

ponernos de acuerdo, a partir de este momento, agradecer a la comunidad de 19 

Moravia y todas las comunidades vecinas por la iniciativa, por sacar tiempo para 20 

estar acá, es la forma para enterarse de lo que realmente sucede y escuchar las 21 

historias que hay detrás de todas las comunidades y yo creo que acá, es muy 22 

importante, el sentir que ahora todos estamos en la misma página, ya a partir de 23 

hoy, todos nos vamos enterados desde el Gobierno Central, la Asamblea Legislativa 24 

y el Gobierno Local, de lo que ustedes les interesa porque, para sólo para señalar, 25 

para que nos demos una idea, hay un montón de temas de las comunidades 26 

fronteras, que no tocamos y no las tocamos precisamente porque las mismas 27 

comunidades, han decidido darle prioridad a tres o cuatro temas en específico y 28 

reiteradamente y es una lucha constante, lo que han tenido para poder resolver y 29 

ha dado resultados porque el esfuerzo de tener todas las asociaciones de desarrollo 30 
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poniéndose de acuerdo y decir vea, yo en mi escuela tengo problemas de 1 

infraestructura educativa, otra comunidad tengo problemas con la infraestructura 2 

deportiva, otra comunidad tiene otro tipo de problemas y se pusieron de acuerdo 3 

para decir estas son los cuatro temas que para nosotros son prioritarios y eso tiene 4 

que quedar claro, a partir de este momento, que cuando hablamos de tema de 5 

caminos fronterizos y lo que eso conlleva es importante para esta región, más que 6 

cualquier otra zona este cantón de San Carlos, por lo que mencionaba ahora el 7 

INDER esta es una comunidad, estos son los distritos con menos índice de 8 

desarrollo e índice de desarrollo social y eso implica que tengamos que usar los 9 

recursos públicos para invertirlos realmente acá. De este tema he conversado 10 

también con la señora alcaldesa yo creo, que sí con solo ver que ella ha venido a 11 

hacer algunas visitas acá y escuchar y ver de primera mano, era lo que yo le decía, 12 

que qué es lo que lo llena uno de energía para seguir trabajando, porque no es lo 13 

mismo venir escuchar a la gente o venir y quedarse pegado en un carro, hay que 14 

venir y quedarse pegado en un carro, para uno darse cuenta que definitivamente 15 

esto no podemos permitirlo más, y hay que acabar con esto y hay que seguir 16 

trabajando. Se avanzó en temas de agua, gracias a Dios tenemos una comunidad 17 

tan próspera como Santa Rosa de Pocosol, con una buena cantidad de agua y se 18 

ha venido trabajando en un acueducto hasta Moravia y la idea es seguirlo. Lo mismo 19 

con los caminos, se ha venido trabajando con el sello asfáltico hasta cierto punto y 20 

de ahí hay que seguir, porque eso se trata seguir luchando. Si todos acá los 21 

presentes, estamos claros de cuáles son, esas prioridades, todos vamos a poder 22 

sacar esta esta tarea adelante y me llena de orgullos ver que todo el Concejo 23 

Municipal se hizo presente y está escuchado esas necesidades para poderlas 24 

atender, en esta zona hay mucho potencial, a mí me encanta ir por ejemplo, a la 25 

zona que colinda con el rio San Juan y río San Carlos, porque son lugares que 26 

turísticamente tendrían un potencial grandísimo, pero, que hay que empezar por los 27 

servicios básicos y para que los compañeros que tal vez no son de la zona lo 28 

comprendan, cuando hablamos de agua, no es sólo agua para bañarse y ya, es que 29 

para poder hacer que esa comunidad tenga una actividad productiva, necesitamos 30 
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asegurar ese servicio básico, o de qué nos sirve nosotros venir a intentar que las 1 

comunidades hagan un queso con todas las propiedades inocuas, cuando ni 2 

siquiera tienen agua potable o tener una actividad ganadera, cuando usted no puede 3 

sacar un camión de ganado por los caminos que hay, y tiene que sacarlo a pie y 4 

cuando llega a la subasta pesa “N” cantidad de kilos menos por el traslado de ese 5 

de ese ganado, yo creo que esto es una realidad que se necesita conocer y me 6 

alegra mucho que de verdad podamos estar acá, y ponernos de acuerdo, en que 7 

los temas de caminos, de agua de seguridad y comunicación son la prioridad y en 8 

lo que tenemos que enfocar nuestros esfuerzos.  9 

 10 

El señor Evaristo Arce Hernández, Regidor Municipal, agradece a todos los que nos 11 

han acompañado, el compañero regidor, don Alexander, ha hecho una propuesta 12 

interesante Coopevega distrito, sería el distrito número 14 de San Carlos. Quiero 13 

hacer una propuesta en octubre del 2023 vengamos acá a Moravia a una sesión 14 

extraordinaria, pero ya no vamos a hablar nosotros, son ustedes los que nos van a 15 

dar un rendimiento de cuentas.  16 

 17 

El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, manifiesta, su 18 

agradecimiento a todos los presentes, expresa su descontento y vergüenza, me 19 

apena muchísimo, ver lo que estoy viendo aquí, no es posible que no hubo, uno 20 

solo de ustedes, que no se quejara por temas de caminos, que ya están 21 

evidenciados, la evidencia más grande es que nuestra alcaldesa, que vino hizo una 22 

gira para reconocer si verdaderamente habían problemas aquí, evidentemente los 23 

vio, y llego con el carro embarrialado a Ciudad Quesada, evidencia clara del 24 

desastre que tenemos nosotros en caminos, y me apena mucho, porque nosotros 25 

nos hemos esforzado por tener una Municipalidad recaudadora, estamos 26 

recaudando prácticamente 19 mil millones de colones, eso aprobó el Concejo 27 

Municipal para el 2022 y ya tenemos solo en el presupuesto extraordinario del 2023, 28 

16.710 millones aprobados, y si claro, como no voy a sentir pena, siendo yo 29 

coordinador de Hacienda, viendo que esta Municipalidad, hemos sido solamente 30 
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capaces de pagar 8.000 mil millones de colones, y tenemos un comprometido de 1 

dos mil millones más y llegamos a 10.000 y tenemos en las cuentas 8300 millones 2 

de colores, 12 millones de dólares en las cuentas corrientes y aquí la gente andando 3 

en estos caminos de desastre. Y lo digo porque Cutris ha presentado 4 

aproximadamente 50 proyectos de reparaciones de caminos para el 2022 y solo se 5 

han ejecutado 20 y ya terminó el año, ya terminó el año porque estamos a finales 6 

de octubre, sólo quedan noviembre y diciembre y mentira que nuestra Municipalidad 7 

va a tener capacidad de cumplir y de arreglarle los 30 caminos que faltan, claro, por 8 

eso es que ustedes se quejan, como no se van a quejar, tienen 30 caminos sin 9 

arreglar. Don Jorge me llamó la atención, la llamada de atención que usted nos hizo, 10 

soy hijo de una maestra y me enseñó, que las cosas se dicen como se tienen que 11 

decir y las cosas se deben decir de forma correcta, y debo decirle que nosotros 12 

como Concejo, hemos cumplido lo que nos toca, yo en mi condición de regidor he 13 

cumplido con lo que a mí me ha tocado, tanto como coordinador de Hacienda, como 14 

coordinador de Obra Pública y debo decir que también tenemos una tarea 15 

pendiente, por las tareas que faltan, y debo decirle que nosotros hemos sido 16 

altamente responsables. Y sí tenemos la obligación de pasar por encima de los 17 

problemas que hemos tenido en esta Municipalidad, con este tema porque, tampoco 18 

es correcto lo que dice nuestro compañero Juan Pablo, nosotros no hemos 19 

cambiado de gobierno, es el mismo gobierno, lo que hubo fue un cambio de alcalde, 20 

y ese cambio de alcalde nos generó un montón de problemas, en los cuales estamos 21 

unidos para poder cumplir con la tarea. Y como aquí, lo que venimos es a darle 22 

soluciones a ustedes, nuestro compromiso es, que lo que queda de este año y 23 

evidentemente será en el verano que viene, poder colaborar con la señora 24 

Alcaldesa, que es la que tiene la responsabilidad de la ejecución, para poder 25 

terminar con todos estos proyectos y muchos que ya están metidos otra vez en el 26 

proceso del periodo 2023, Entonces, aquí no se trata de venir a limpiarse las manos, 27 

de venir a decir, quién tiene culpas y quién no las tiene y las razones. Aquí lo único 28 

que se sabe, es que tenemos problemas que ustedes no deberían tener, porque la 29 

municipalidad tiene el dinero para ejecutarlos, tiene los proyectos aprobados y lo 30 
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que ustedes necesitan es materializar eso. Para terminar decirles, que el 1 

compromiso mío como regidor y yo sé que es el compromiso de nuestros 2 

compañeros del Concejo y estoy seguro que es el compromiso la señora Alcaldesa, 3 

comprometernos con ustedes, para que eso se haga realidad y por supuesto, 4 

esperanzados y ahora sí esperanzados en ustedes señores diputados y 5 

representantes de gobierno, que la parte que no podemos nosotros, porque son 6 

temas de carreteras nacionales, que ustedes le den al pueblo lo que necesitan, 7 

porque aquí ya han venido otros diputados también, haciendo ofrecimientos y todo, 8 

la gente se queda ilusionada y al final, otra vez como dicen, nos vacilaron ,y no debe 9 

ser, ustedes son personas conocidas, estamos en un gobierno que parece que 10 

quiere hacer las cosas diferentes, que quiere hacer las cosas bien, así que 11 

pongámonos a trabajar, qué es lo que se ocupa y responsabilicémonos; y la próxima 12 

vez que vengamos en octubre, también pídannos cuentas a nosotros, de esto que 13 

estamos diciendo aquí hoy, porque la verdad que venir aquí a que nos vean, no es 14 

lo que nos toca, lo que nos toca, es cumplir la responsabilidad a la cual, nosotros 15 

asumimos el día que ustedes decidieron que nosotros estuviéramos al frente de 16 

esta Municipalidad. 17 

 18 

El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, manifiesta, su 19 

agradecimiento a todos los presentes, expresa su descontento y vergüenza, me 20 

apena muchísimo, ver lo que estoy viendo aquí, no es posible que no hubo, uno 21 

solo de ustedes, que no se quejara por temas de caminos, que ya están 22 

evidenciados, la evidencia más grande es que nuestra alcaldesa, que vino hizo una 23 

gira para reconocer si verdaderamente habían problemas aquí, evidentemente los 24 

vio, y llego con el carro embarrialado a Ciudad Quesada, evidencia clara del 25 

desastre que tenemos nosotros en caminos, y me apena mucho, porque nosotros 26 

nos hemos esforzado por tener una Municipalidad recaudadora, estamos 27 

recaudando prácticamente 19 mil millones de colones, eso aprobó el Concejo 28 

Municipal para el 2022 y ya tenemos solo en el presupuesto extraordinario del 2023, 29 

16.710 millones aprobados, y si claro, como no voy a sentir pena, siendo yo 30 
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coordinador de Hacienda, viendo que esta Municipalidad, hemos sido solamente 1 

capaces de pagar 8.000 mil millones de colones, y tenemos un comprometido de 2 

dos mil millones más y llegamos a 10.000 y tenemos en las cuentas 8300 millones 3 

de colores, 12 millones de dólares en las cuentas corrientes y aquí la gente andando 4 

en estos caminos de desastre. Y lo digo porque Cutris ha presentado 5 

aproximadamente 50 proyectos de reparaciones de caminos para el 2022 y solo se 6 

han ejecutado 20 y ya terminó el año, ya terminó el año porque estamos a finales 7 

de octubre, sólo quedan noviembre y diciembre y mentira que nuestra Municipalidad 8 

va a tener capacidad de cumplir y de arreglarle los 30 caminos que faltan, claro, por 9 

eso es que ustedes se quejan, como no se van a quejar, tienen 30 caminos sin 10 

arreglar. Don Jorge me llamó la atención, la llamada de atención que usted nos hizo, 11 

soy hijo de una maestra y me enseñó, que las cosas se dicen como se tienen que 12 

decir y las cosas se deben decir de forma correcta, y debo decirle que nosotros 13 

como Concejo, hemos cumplido lo que nos toca, yo en mi condición de regidor he 14 

cumplido con lo que a mí me ha tocado, tanto como coordinador de Hacienda, como 15 

coordinador de Obra Pública y debo decir que también tenemos una tarea 16 

pendiente, por las tareas que faltan, y debo decirle que nosotros hemos sido 17 

altamente responsables. Y sí tenemos la obligación de pasar por encima de los 18 

problemas que hemos tenido en esta Municipalidad, con este tema porque, tampoco 19 

es correcto lo que dice nuestro compañero Juan Pablo, nosotros no hemos 20 

cambiado de gobierno, es el mismo gobierno, lo que hubo fue un cambio de alcalde, 21 

y ese cambio de alcalde nos generó un montón de problemas, en los cuales estamos 22 

unidos para poder cumplir con la tarea. Y como aquí, lo que venimos es a darle 23 

soluciones a ustedes, nuestro compromiso es, que lo que queda de este año y 24 

evidentemente será en el verano que viene, poder colaborar con la señora 25 

Alcaldesa, que es la que tiene la responsabilidad de la ejecución, para poder 26 

terminar con todos estos proyectos y muchos que ya están metidos otra vez en el 27 

proceso del periodo 2023, Entonces, aquí no se trata de venir a limpiarse las manos, 28 

de venir a decir, quién tiene culpas y quién no las tiene y las razones. Aquí lo único 29 

que se sabe, es que tenemos problemas que ustedes no deberían tener, porque la 30 
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municipalidad tiene el dinero para ejecutarlos, tiene los proyectos aprobados y lo 1 

que ustedes necesitan es materializar eso. Para terminar decirles, que el 2 

compromiso mío como regidor y yo sé que es el compromiso de nuestros 3 

compañeros del Concejo y estoy seguro que es el compromiso la señora Alcaldesa, 4 

comprometernos con ustedes, para que eso se haga realidad y por supuesto, 5 

esperanzados y ahora sí esperanzados en ustedes señores diputados y 6 

representantes de gobierno, que la parte que no podemos nosotros, porque son 7 

temas de carreteras nacionales, que ustedes le den al pueblo lo que necesitan, 8 

porque aquí ya han venido otros diputados también, haciendo ofrecimientos y todo, 9 

la gente se queda ilusionada y al final, otra vez como dicen, nos vacilaron ,y no debe 10 

ser, ustedes son personas conocidas, estamos en un gobierno que parece que 11 

quiere hacer las cosas diferentes, que quiere hacer las cosas bien, así que 12 

pongámonos a trabajar, qué es lo que se ocupa y responsabilicémonos; y la próxima 13 

vez que vengamos en octubre, también pídannos cuentas a nosotros, de esto que 14 

estamos diciendo aquí hoy, porque la verdad que venir aquí a que nos vean, no es 15 

lo que nos toca, lo que nos toca, es cumplir la responsabilidad a la cual, nosotros 16 

asumimos el día que ustedes decidieron que nosotros estuviéramos al frente de 17 

esta Municipalidad. 18 

 19 

El señor José Pablo Rodríguez Rodríguez, Regidor Municipal, brinda un saludo y 20 

agradecimiento a los presentes, expresando que, es evidente que el mundo está 21 

cambiando, y aprovechando que hay diputados, por más que nosotros queramos 22 

atender el corto plazo, si no atendemos el largo plazo y eso pasa por una reforma 23 

del Estado, esto se nos va a salir de las manos, el país no cambia y el mundo si 24 

cambia, entonces hay algo que no está calzando, seguimos administrando un país 25 

de la misma manera que como lo hacían hace 30 o 40 años, hay muchas 26 

instituciones, hay mucho desperdicio de recursos, hay muchas necesidades y no 27 

estamos como líderes dándole a los ciudadanos ese estado eficiente que se 28 

necesita, esto pasa específicamente por la Asamblea Legislativa y nosotros no 29 

vamos a poder dejar de tener un montón de temas absurdos, si el estado no se 30 
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moderniza, si el estado no cambia y su estructura no está acorde a los tiempos que 1 

estamos viviendo, su mensaje que yo ya reiteradamente se los dije también en la 2 

sesión pasada, yo sé que no es fácil, es una tarea monumental que los últimos 40 3 

años no han podido realizar los líderes que han estado ahí, pero yo tengo fe y 4 

confianza en ustedes, yo sé que ustedes si lo van a poder hacer, ahora lo que nos 5 

trae aquí yo creo que es un tema muy puntual y muy importante, y yo quiero resaltar 6 

que esta comunidad como pocas del cantón sabe organizarse, eso es de destacar 7 

son comunidades que logran definir sus prioridades como grupo, son comunidades 8 

que logran decir unámonos para que podamos trabajar con las autoridades y yo les 9 

quiero decir que esa la vía correcta, que no se hayan dado todos los resultados 10 

hasta ahora que ustedes desean, se los reconozco, pero tienen que seguir en esa 11 

vía es mi recomendación y ya existe un lugar dentro del Gobierno Local para que 12 

ustedes expongan los problemas que es la comisión de Asuntos Fronterizos, es un 13 

órgano formal, ustedes tienen representación ahí, yo creo que deberían más bien 14 

sumar que se pida al Gobierno Central y a la Asamblea Legislativa. Hay un tema 15 

medular esa comisión va a generar acuerdos municipales, este Concejo ha podido 16 

entenderse entre las cuatro fracciones, y ha habido voluntad y aprobamos esos 17 

acuerdos, pero que pasa con esos acuerdos municipales, hasta ahí llegamos 18 

nosotros como Concejo Municipal, le corresponde a la Alcaldía y a la Administración, 19 

ejecutar esa obra que ustedes quieren ver aquí, esa agua, ese camino, le tocan 20 

Administración Municipal, no me lo invento, está en el Código Municipal, pero 21 

entonces tenemos que asegurarnos que ese dinero sea bien ejecutado, 19 mil 22 

millones como mencionaban anteriormente fueron aprobados para este 23 

presupuesto del 2022, ayer el administrador general de la Municipalidad, dijo que 24 

estimaban que podía ejecutarse un 80% este año, quiere decir que van a quedar 25 

4.000 millones de colones que no se ejecutan, aquí no estamos hablando problemas 26 

de plata, antes preguntaban, qué pasa con nuestros impuestos, ahí están las 27 

cuentas bancarias, ahí están en la Municipalidad, cómo hacemos para que esa plata 28 

sea ejecutada, bueno necesitamos que Alcaldía y me alegra mucho que Doña Karol 29 

haya venido aquí, y haya visto esta situación para que hagamos un plan y cuente 30 
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con todo el apoyo, yo estoy seguro que de todos los regidores, Para que podamos 1 

ejecutar ese dinero aquí y resolvamos el problema del agua, de camino y seguridad. 2 

Voluntad no falta en el Concejo Municipal, dinero no falta, lo que necesitamos es 3 

ejecución. Yo no puedo llegar y darle una orden a una persona administrativa, vaya 4 

y ejecute el camino, no puedo hacerlo, no está en mis competencias, le toca la 5 

Alcaldía y no lo digo para reclamar, lo digo más bien para ponerme a disposición de 6 

la Alcaldía, díganos que más necesitan, ya aprobamos el dinero, que más necesitan 7 

y lo que necesiten con mucho gusto estoy seguro que todas las fracciones, del 8 

Concejo Municipal vamos a colaborar porque es una ingratitud lo que está pasando 9 

aquí, yo lo entiendo y créanme que me comprometo para poder ayudar en lo que 10 

haga falta y que ustedes solucionen esos problemas de la mano de todos los que 11 

podamos hacer en el Concejo Municipal y en el Gobierno Local.  12 

 13 

La señora Hellen Chaves Zamora, Síndica suplente del Distrito de Cutris, miembros 14 

de las diferentes comunidades, siempre me he puesto al servicio de las diferentes 15 

comunidades, miembros de comité, de asociaciones, he tratado de ayudar en todo 16 

lo que se pueda, voy a referirme a un tema, hemos tenido problemas de 17 

comunicación, le he solicitado a la señora Alcaldesa, en mil y una forma que se 18 

reúna con nosotros el Concejo de Distrito, pero bueno, hasta el momento no ha 19 

tenido tiempo para reunirse, yo trato de ir a los diferentes unidades de la 20 

Municipalidad, a tratar de ayudarle a las comunidades, aquí hay bastante miembros 21 

de comunidades que me conocen que me reúno con ellos, que sé cuáles son las 22 

necesidades de estas comunidades, al igual que la señora Alcaldesa y otros 23 

miembros del Concejo, he andado por todos estos lugares, siempre estoy a 24 

disposición de quien me necesite. Como Concejo de Distrito hemos presentado 25 

absolutamente todos los proyectos que nos han llegado al Concejo de Distrito, todo 26 

se han presentado la Unidad Técnica o a las diferentes oficinas de la Municipalidad, 27 

ya lo que corresponde es que en la Alcaldía den las aprobaciones, y presupuesto 28 

de tolo lo que hace falta, son muchos los caminos, los puentes, los pasos, que hay 29 

que hacer, que hasta el momento no se han hecho, por lo menos en Cutris son 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 65-2022 

PAG.30 

Sábado 29 de octubre del 2022       

Sesión Extraordinaria 
 

muchos los proyectos que se presentaron para asfaltado y hasta el momento no 1 

tenemos ninguno, entonces aprovecho acá, delante todos ustedes, a decirle a la 2 

señora Alcaldesa, que yo me pongo a disposición otra vez, como lo he hecho en 3 

diferentes formas, en diferentes mensajes, que se reúna conmigo, con los miembros 4 

del Concejo de Distrito, para que vea cuáles son las necesidades que tiene el distrito 5 

de Cutris, porque son muchísimos, a mí me llaman todos los días, pero nosotros 6 

solos como Concejo de Distrito no podemos hacer nada, agradezco a la UTGVM 7 

que siempre están en disposición. Me pongo a disposición, voy a esperar a que la 8 

señora Alcaldesa me quiera llamar para reunirme con ella, para ir de la mano, 9 

porque si no vamos de la mano no vamos a hacer nada, ella ha venido a reuniones 10 

y nunca he tenido una sola invitación, o que me preguntes sobre las necesidades 11 

del distrito; me sigo poniendo su disposición, lo que necesiten hasta donde esté a 12 

mi alcance, a los señores regidores yo les pido encarecidamente que vuelvan a ver 13 

a Cutris, son muchas las necesidades.  14 

 15 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente del Concejo Municipal, expresa 16 

que, le alegra mucho que esté representación del INDER aquí, que esté el señor 17 

diputado Don José Joaquín Hernández, quien es presidente de la Comisión Especial 18 

de Tecnología y que estén Eduard Herrera, porque yo creo que ustedes tres como 19 

instituciones que representan, pueden asumir ese reto de telecomunicaciones, 20 

porque hoy los estudiantes de esta zonas fronterizas están en franca desventaja 21 

con los estudiantes de Ciudad Quesada, Florencia y de otros distritos del cantón de 22 

San Carlos; hoy los niños y los jóvenes de esta zona, no tienen las mismas 23 

oportunidades de surgir y de salir adelante, que las oportunidades que tienen en 24 

otras partes del cantón, el tema de FONATEL, don Joaquín, es un tema complejo 25 

pero usted ha demostrado en este paso por la Asamblea Legislativa, que usted no 26 

le tiene miedo a los grandes retos. La constante aquí, en las solicitudes y en el 27 

clamor de todas las comunidades son: caminos, agua y seguridad, eso es como la 28 

constante de lo que han mencionado todos y en los tres temas, la Municipalidad no 29 

solo puede vincularse, sino que debe hacerlo y en algunos temas en mayor medida 30 
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que otros. El tema de caminos lo hemos conversado en algunas oportunidades, el 1 

cantón de San Carlos tiene más de 300 kilómetros de caminos en tierra y eso es 2 

muchísimo, pero no existe un plan en el que nosotros podamos decir vamos a 3 

intervenir 10, 20 o 30 caminos en tierra por año y entonces, cuando no hay esas 4 

metas claras, de decir vamos a ir reduciendo esos 300 kilómetros en 20, 30 o lo que 5 

se pueda según la disponibilidad técnica y presupuestaria, no se le puede dar una 6 

solución clara a las comunidades. Entonces dentro de un año en esa reunión que 7 

propone don Evaristo aquí, si existiera ese plan nosotros podemos decir la 8 

Municipalidad cumplió, porque la promesa era reducir en 20 kilómetros los caminos 9 

en tierra, pero como esa medición no existe, entonces no tenemos metas claras y 10 

lo más complicado de esos 300 kilómetros de caminos en tierra, es que el 80% 11 

están en Cutris y Pocosol, el resto de los distritos, salvo Pital que tiene como 33 12 

kilómetros, el grueso del problema está en estos dos distritos. Así que yo insto a 13 

que trabajemos en ese plan y que se pueda hablarle con transparencia a la 14 

ciudadanía, si al final lo que se puede hacer es 10 por año, hay que decirlo así con 15 

esa claridad, y no engañar a la gente. En seguridad y en agua también tenemos el 16 

compromiso de emprender tareas en la zona fronteriza, porque para desarrollar esta 17 

zona se necesitan condiciones básicas, y si no hay caminos, si no hay buen servicio 18 

de electricidad, si no hay buen servicio de telecomunicaciones, si el agua no es 19 

constante y de calidad, no van a ver inversiones en esta zona y a nosotros nos 20 

corresponde como Gobierno Local liderar ese proceso de que aquí las cosas estén 21 

mejor.   22 

 23 

El señor Mario Cambronero, representante de la comunidad de Chorreras de Cutris, 24 

agradece de parte de todas las comunidades a todos los regidores, síndicos y 25 

personas de Gobierno, que están aquí presentes. Solo para aclarar, ningún miembro 26 

de la comunidad de Crucitas hizo la agenda de la visita del presidente, hay un 27 

documento que se le hizo llegar a doña Pilar Cisneros, para que ella fuera el puente 28 

y lo hiciera llegar al Presidente de la República, pueden pedírselo a doña Pilar, ahí 29 

está reflejada la queja de los vecinos de Crucitas y alrededores, por el tema de esa 30 
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reunión, y no quería decirlo, pero la escena que ustedes vieron, donde había habido 1 

coligalleros fue un montaje. 2 

 3 

El señor Mario Cambronero, representante de la comunidad de Chorreras de Cutris, 4 

agradece de parte de todas las comunidades a todos los regidores, síndicos y 5 

personas de Gobierno, que están presentes. Solo para aclarar, ningún miembro de 6 

la comunidad de Crucitas hizo la agenda de la visita del presidente, hay un 7 

documento que se le hizo llegar a doña Pilar Cisneros, para que ella fuera el puente 8 

y lo hiciera llegar al Presidente de la República, pueden pedírselo a doña Pilar, ahí 9 

está reflejada la queja de los vecinos de Crucitas y alrededores, por el tema de esa 10 

reunión, y no quería decirlo, pero la escena que ustedes vieron, donde había habido 11 

coligalleros fue un montaje. 12 

 13 

 14 

AL SER LAS TRECE HORAS CON DOCE MINUTOS EL SEÑOR 15 

PRESIDENTE, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. – 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

  Juan Diego González Picado                            Ana Patricia Solís Rojas 22 

    PRESIDENTE MUNICIPAL                  SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 23 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 


